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Fecha y Hora: viernes, 26 de agosto de 2022, 05:00 pm 

Lugar: meet.google.com/kju-nbsb-ozk 

 

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:  

Localidad Representante Asiste Observaciones 

Sí No 

USAQUÉN  HERNANDO PARRA RINCON X   

CHAPINERO JORK VERGARA   X  

SANTAFE DIEGO ERMITH CORREDOR   X  

SAN CRISTÓBAL OMAIRA ZAMORA CARO X   

USME  DORIS RAMOS  X   

TUNJUELITO JULIO CESAR RENDON PIRATOVA X   

BOSA  MIGUEL VASQUEZ  X   

KENNEDY  CESAR AUGUSTO SANCHEZ  X   

FONTIBÓN  JHON MATALLANA   X  

ENGATIVA  IRMA PATRICIA BARRIGA X   

SUBA  BLANCA EDY RODRIGUEZ ROMERO  x   

BARRIOS UNIDOS  GINETH ROJAS X   

TEUSAQUILLO  MARCO LOPEZ  X   

MÁRTIRES HANS AUGUSTO ROMERO PEREZ X   

ANTONIO NARIÑO KEVIN SUAREZ   X  

PUENTE ARANDA  GLADYS MEDINA  X  

CANDELARIA  LUIS ALBERTO BENAVIDES  X  

RAFAEL URIBE HENRY FRANCISCO ANGULO CORTEZ  X  

CIUDAD BOLÍVAR  FREDDY GIOVANNI SOLANO X   

SUMAPAZ  NORBEY MARTINEZ   X  

SDCRD OSCAR VILLARRAGA   X  

IDRD - OAL ANGELICA MARIA PUENTES AVILA  X   

IDRD - STRD MARIA FERNANDA ROJAS  X   

IDRD - STP DANIEL ALEJANDRO RUEDA JIMENEZ  x   
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SECRETARIA TÉCNICA: 

Nombre Cargo  Entidad 

JUAN ALEJANDRO 

 MENDOZA NOSSA 

PROFESIONAL 

 POLÍTICA PÚBLICA DE DRAFE 

IDRD 

OFICINA DE ASUNTOS LOCALES 

 

OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

Nombre Cargo  Entidad 

   

 

CONVOCATORIA:  

Se realizó convocatoria a través de correo electrónico y grupo de WhatsApp con la siguiente 

invitación “Conforme lo establecido en el reglamento interno del Concejo Distrital de DRAFE, 

por solicitud del presidente del Consejo y en cumplimiento de las funciones especiales de la 

Secretaría Técnica se permite convocar a Sesión Extraordinaria la cual se desarrollará de 

manera virtual el día 26 de agosto de 2022 en horario de las 5:00 PM, con el fin de tratar el 

siguiente Orden del Día. 

 

 

ORDEN DEL DÍA:  

 

1. Evento de integración 

2. Entrega Dotación (Prendas) 

3. Revisión Plan de Acción Interno, (Contenidos capacitación). 

 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

1. Instalación de la sesión. 
Siendo las 4:11 pm del día 26 de agosto de 2022, y estando reunidos los consejeros y 

delegados integrantes del Consejo Distrital de DRAFE, se instala por parte de la Secretaría 

Técnica la sesión conforme fuera convocada a través de Google Calendar y recordada a los 

consejeros a través del Grupo de WhatsApp. 

 

2. Llamado a lista, Verificación del quórum. 

Se deja constancia de que al momento del llamado a lista se encuentran presentes 15 

consejeros con lo cual se constituye un quórum suficiente para llevar a cabo la sesión. 

 

3. Evento de integración 
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El presidente cede la palabra a la líder del evento IRMA PATRICIA BARRIGA MAYORGA 

para la presentación de resultados, posteriormente se hace llamado desde la secretaría 

técnica a los consejeros para el cumplimiento de entrega de los formularios según la fecha 

establecida. 

 

En la presentación de resultados, con el fin de establecer una fecha ideal para el desarrollo 

de la Segunda Jornada de Integración del distrito capital de los consejeros DRAFE, de 

forma democrática, queda con un total de 80 respuestas de un conglomerado de 160 

consejeros y 20 secretarios técnicos, donde el 55 % voto por el viernes 16 de septiembre de 

2022, 28,7 % por el sábado 17 de septiembre de 2022 y un 16,2% domingo 18 de septiembre 

de 2022.  

 

Consecutivamente IRMA PATRICIA BARRIGA MAYORGA solicita mostrar las personas de 

los respectivos DRAFE que han diligenciado el formulario correspondiente, para tenerlas 

presente con relación a su compromiso. 

 

El presidente le da la palabra a la consejera representante de la localidad de Usme DORIS 

RAMOS, resaltando que todos los consejeros presentes en la reunión diligenciaron y que 

independientemente cada uno toma la decisión de asistir.  

 

El presidente le concede la palabra a la consejera representante de la localidad de Barrios 

Unidos GINETH ROJAS, dando a conocer que en el DRAFE de Barrios Unidos no han 

logrado reunirse debido a la falta de un Secretario Técnico por lo que no ha habido 

reuniones DRAFE de esa localidad. 

 

Posteriormente el presidente hace solicitud a la secretaría técnica de arreglar este 

inconveniente, asignar secretarios técnicos a las respectivas localidades que no los tengan, 

debido a que se retrasan los procesos de las localidades. 

 

Secretaria técnica resalta que el contratista terminó su contrato, sin embargo, mientras se 

hace trasmite del nuevo contratista, Oficina de asuntos locales (OAL) hace cobertura con 

otros contratistas para no abandonar la localidad. Haciendo una invitación cordial a la 

consejera para revisar el tema.  

 

El presidente otorga la palabra a la consejera representante de la localidad de San Cristóbal 

OMAIRA SAMORA, solicita ver el formato establecido haciendo un filtro de cada localidad y 

su participación correspondiente. Para identificar las personas que faltan del respectivo 

DRAFE de cada localidad y anexar a las personas faltantes de dicha diligencia. Que a su 

vez da a conocer la falta de coordinación en caso de que se presenten dificultades para 

completar el formato.  
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IRMA PATRICIA BARRIGA MAYORGA interrumpe la intervención de OMAIRA SAMORA, 

recordándole que por los grupos internos de comunicación (WHATSAPP), debían escribir 

las causales por la cuales cada DRAFE no lograba reunirse y/o diligenciar la encuesta. Para 

dar algunas soluciones pertinentes. Además, confirmó que el consejero representante de la 

localidad de los Mártires HANS AUGUSTO ROMERO no participará de dicho evento.   

 

El presidente cede la palabra a la consejera representante de la localidad de Suba BLANCA 

EDY RODRIGUEZ ROMERO informando que el secretario técnico de la localidad mando a 

los correos y grupo interno de comunicación (WHATSAPP) del DRAFE de la localidad, sin 

embargo, ninguno se ha manifestado lo que posteriormente se ha reflejado en la baja 

participación, junto a ello recalca la dificultad con los presupuestos participativos que se 

ha presentado en la localidad.  

 

El presidente FEDDY GIORVANNI SOLANO hace representación a la localidad de Ciudad 

Bolívar como consejero, manifestando preocupación por la cantidad de personas que han 

respondido que son 80 lo cual solamente el 55% votaron por el viernes 16 de septiembre, 

donde se puede diferir la baja participación de los DRAFE de las localidades debido a que 

unos sí han participado la gran mayoría y por otro lado no se han dado ninguna diligencia 

del formato presente. Analizando la situación, ¿en verdad vale la pena invertir recursos en 

este evento? 

 

Se cede la palabra al consejero representante de la localidad de los Mártires HANS 

AUGUSTO ROMERO PEREZ, referenciando la duración de la jornada de un total de 12 

horas, que es muy extensa debido a que otros consejeros tienen deberes al igual que otras 

personas.  

 

Se otorga la palabra al consejero representante de la localidad de Tunjuelito JULIO CESAR 

RENDON PIRATOVA, manifiesta la necesidad de diplomado y/o capacitación para el trabajo 

en equipo para fortalecer los espacios de participación en las localidades, para poder 

ejecutar así una actividad de tipo distrital. 

 

Toma la palabra el consejero representante de la localidad de Santa Fe DIEGO ERMITH 

CORREDOR, hace énfasis en que se ejecute la actividad por respeto a las personas que 

han evidenciado interés en esta Segunda Jornada de Integración del distrito capital de 

los consejeros DRAFE. 

 

Se empieza a presentar como estará conformado el campamento recreo deportivo DRAFE, 

por parte de la líder del evento IRMA PATRICIA BARRIGA MAYORGA, el cual se 

desarrollará en el parque La Florida desde las 9 a.m. a 4 p.m., estimado para un total de 160 

personas, estipulando una agenda bajo el siguiente cronograma: 

● Saludo y bienvenida. 
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● Dinámica de integración (rompehielos). 

● Carrera de observación. 

● Plenaria (taller central) para el desarrollo del sentido de pertenencia, trabajo en 

equipo y la integración. 

● Almuerzo. 

● Actividades recreodeportivas (rumba, torneo relámpago deportes de conjunto, 

festival de juegos tradicionales). 

● Evaluación jornada de integración.  

 

Para la logística: 

 

Ítem  Requerimientos 

Circuito de llegada de buses al parque La 
Florida 

Preinscripción en el momento de la llegada 
(6 buses en total) 

Dinámica de integración Organizar equipos Inter locales  

Carrera de observación  
Logística para asignación de grupos y 

estaciones 

Plenaria (taller central)  

Almuerzo  
Revisar donde se desarrolla (salón o 

escenario abierto)  

Actividades recreodeportivas  Material humano (IDRD) 

  

 Transporte por circuito: 

 

 Bus No. 1 Bus No. 2 Bus No. 3 Bus No. 4 Bus No. 5 Bus No. 6 

Punto de 
salida / 

encuentro  

Directo 
Sumapaz - 
La Florida  

Tunal 
Plaza de 
Bolívar  

Banderas  UDS Salitre  
Av. Suba 
con calle 

127  

DRAFE Sumapaz 

Usme 
C. Bolívar 

Rafael 
Uribe 

Tunjuelito  
Antonio 
Nariño 

 

 
Santa Fe 

San 
Cristóbal  

Candelaria  
Mártires  

Bosa  
Kennedy  
Fontibón 
Puente 
Aranda  

Chapinero 
Engativá  
Barrios 
Unidos  

Teusaquillo 

Suba 
Usaquén  
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Posterior a la presentación de la consejera representante de la localidad de Engativá IRMA 

PATRICIA BARRIGA MAYORGA, se deja abierta la inquietud, ¿Vale la pena montar toda 

esta logística?, sabiendo la complejidad y los requerimientos para ejecutarlo.   

 

Se otorga la palabra al presidente FREDDY GIOVANNI SOLANO, consecutivamente se la 

cede a la consejera representante de la localidad de Barrios Unidos GINETH ROJAS, donde 

hace confirmación de asistencia el día 17 de septiembre. 

 

Se le concede la vocería a la consejera representante de la localidad de Usme DORIS 

RAMOS, haciendo énfasis en la división de sus votaciones del DRAFE de la localidad con 2 

votaciones para el viernes y el resto para el sábado, sin embargo, se pueden anexar al 

viernes los demás, confirmando así la participación del DRAFE de Usme. También se resalta 

la necesidad de aclarar dónde serán los puntos de encuentro de cada localidad debido a que 

las presentaciones muestran una locación muy general.  

 

Toma la vocería la consejera representante de la localidad de Suba BLANCA EDY 

RODRIGUEZ ROMERO informando que habrá participación de Suba.  

 

El presidente FREDDY GIOVANNI SOLANO da por concluido el punto, recordando que el 

próximo viernes se darán los detalles de las instrucciones. Aclarando por voto popular se 

establece el día 16 de septiembre, como el día de ejecución del evento, en cambio, toca 

establecer el aproximado de participantes para tener todo preparado, en relación a comida, 

talento humano, transporte, etc.  

 

4. Entrega Dotación 

 

El presidente da a conocer que se desarrolló una sesión el día miércoles con el jefe de 

asuntos locales y el secretario técnico donde se definió como de iba a realizar la entrega de 

las dotaciones, donde se hace solicitud desde la presidencia para que encuentro de carácter 

formal, con dos fines:  

 

1) Definir las salidas.  

 

2) Para dar a entender cuál es la finalidad de estos espacios de participación, porque se han 

presentado conflictos en algunas localidades y se han usado para “contratos con el estado”, 

tampoco es para conseguir puestos políticos, lo cual su verdadera finalidad es dar a entender 

que es un espacio de diálogo entre la sociedad civil, la administración y los actores del 

sector.  
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Para poder culminar de la mejor manera el periodo de 3 años en el mes de abril, dejando 

una buena estructura y no reiterar inconvenientes, como se han presentado en este periodo 

de consejeros locales.  

 

La jornada durará un total de 2 horas, desde las 10 a.m. - 12 p.m., en el salón del presidente 

del IDRD, donde se desarrollará la entrega de la dotación (camiseta polo, chaqueta, gorra y 

canguro), a su vez, que algunos secretarios técnicos que tienen las maletas de algunos 

consejeros, que hagan la entrega respectiva desde la actividad que se desarrolló en el 

parque de los novios.  

 

Se le concede la palabra al consejero representante de la localidad de los Mártires HANS 

AUGUSTO ROMERO PÉREZ, presentado incógnita respecto a los consejeros que han sido 

reemplazados ¿si tienen derecho a reclamar la dotación?, prosiguiendo el presidente hace 

aclaración que solamente es para los consejeros que están activos, entonces sí tienen 

derecho. 

 

Secretaría técnica hace la salvedad, que debido a que las dotaciones se fabricaron con un 

tiempo de antelación, puede que el nuevo consejero que sea un talla S, pero se puede dar 

el caso que su predecesor sea talla M, entonces tal vez le quede un poco grande, así puede 

ser de manera viceversa le pueda quedar algo pequeño.  

 

Se le concede la palabra a la consejera representante de la localidad de Barrios Unidos 

GINETH ROJAS, haciendo salvedad que hubo un cambio de dos consejeros, los cuales, se 

les tomaron tallaje y posteriormente se remitió el dato respectivo, por ende, hace referencia 

a que también puedan tener la dotación respectiva, el presidente confirma que también ellos 

tienen derecho a ello.   

 

Toma la palabra la consejera representante de la localidad de Engativá IRMA PATRICIA 

BARRIGA MAYORGA, presenta la inquietud de si alguna persona el 2 de septiembre no 

pueda asistir, el presidente o algún delegado pudiese hacer la recolección de esta dotación 

o la entrega de la dotación netamente será personal e intransferible. 

 

El presidente aclara que es personal e intransferible, pero que en dado caso que no pueda 

asistir, la secretaría técnica de la localidad tomará custodia de dicha dotación, para 

posteriormente hacer la entrega al consejero correspondiente.  

 

El presidente da por finalizado el punto, Entrega de dotación.  

 

5. Revisión Plan de Acción Interno, (Contenidos capacitación). 
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Secretaría técnica da apertura al punto Revisión Plan de Acción Interno, (Contenidos 

capacitación). 

 

El presidente hace solicitud de presentar por parte de la secretaría técnica el plan de acción 

desde el acta anterior. Y verificar los objetivos con sus respectivas metas, si ya están 

cumplidas o no.  

 

Metas:  

 

Durante la presentación del Art 5 Literal - C, hace intervención el consejero representante 

de la localidad de Kennedy CESAR AUGUSTO SANCHEZ y la consejera representante de 

la localidad de Suba BLANCA EDY RODRIGUEZ ROMERO, acerca de sus gestiones para 

el apoyo del Art 5 Literal - B y los eventos que han llevado a cabo en sus localidades.  

 

Para el Art 5 Literal - C, “Solicitar apoyo para la realización de una actividad de integración 

y confianza para la promoción de la participación en el DRAFE”, el presidente da a conocer 

la actividad la actividad de integración desarrollada en el parque el lago (los novios) y la 

actividad que se desarrollará el 16 de septiembre.  

 

En el Art 6 Literal - G el presidente hace una mesa de trabajo para la actualización del 

reglamento, consecutivamente se postulan los consejeros que estén interesados para formar 

parte de esta mesa.  Con el fin de que sea una base para los compañeros que vendrán en 

el próximo periodo.  

 

Se le cede la palabra al consejero representante de la localidad de Usaquén HERNANDO 

PARRA RINCON, proponiendo una sesión extraordinaria dentro de 15 días para que cada 

consejero genere aportes o sugerencias para la actualización correspondiente de ello.  

 

Para Art 5 Literal - C, “Realizar la gestión para solicitar un diplomado en una temática 

elegida por los consejeros DRAFE en capacitación Formal”, el presidente solicita propuestas 

para la capacitación, se le concede la palabra al consejero representante de la localidad de 

Kennedy CESAR AUGUSTO SANCHEZ, proponiendo hacer una profundización del tema 

de gobernanza. 

 

Por otro lado, el presidente hace propuestas de política pública (PP), participación y 

gobernanza. Se hace revisión de la ficha técnica contratación de procesos de 

capacitación DRAFE L-4745 PAA, en relación a sus unidades y contenidos. Además, se 

sugiere por parte del presidente, anexar contenidos como marketing y manejo de redes 

sociales.  
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Se le concede la palabra consejero representante de la localidad de los Mártires HANS 

AUGUSTO ROMERO PEREZ, recomienda hacer una profundización en el rendimiento 

deportivo al nivel distrital con sus respectivas resoluciones, además hacer un énfasis 

especial de lo que es el DRAFE, debido a que simplemente en la capacitación anterior se 

abarca desde un punto de vista muy general.  

 

Se cede la voz a la consejera representante de la localidad de San Cristóbal OMAIRA 

SAMORA, sugiere los temas comunicación asertiva, resolución de conflictos, inteligencia 

emocional y emprendimiento. 

 

Se pone en consideración la Ficha Técnica Proyectada por la Secretaría Técnica la 

cual es aprobada por unanimidad. 

 

En el Art 5 Literal - C, “Generar un proceso de fortalecimiento en la comunicación asertiva 

del DRAFE Distrital y los DRAFE locales en la visualización y relacionamiento con las 

comunidades de su territorio de incidencia”, el presidente hace mención de cumplimiento 

debido a la capacitación que inmersa el tema de la comunicación.  

 

Para el Art 5 Literal - C, “Levantar inventario de parques y escenarios de las localidades 

con mapeo de actores del sector que intervienen allí para incentivar la apropiación 

democrática de los espacios con la participación del sector de JAC mejorando la gobernanza 

de estas”, el presidente hace solicitud a los representantes de parques que están presentes 

en la sesión, para solicitar colaboración de los administradores de parques, para brindar 

información de quienes están usando los escenarios y que hay de recursos en cada uno,  

empezando por los parques zonales, porque si se realiza con parques vecinales y de bolsillo 

se extiende por la gran cantidad de existentes hasta la fecha.  

 

Para el caso del Art 5 Literal - C, “Realizar veeduría a las obras desarrolladas en las 

localidades”, se hace salvedad por parte del presidente que se comunicó con la UDS y no 

hubo respuesta por parte de ellos. Para el caso de CEFES fue un informe muy general sin 

tanto detalle, por lo cual, se hace solicitud a la subdirección de parques para que se 

suministre información acerca de estos escenarios y dar a conocer cuáles son los 3 

escenarios proyectados para el plan de desarrollo. 

 

Terminando la revisión del plan de acción, el presidente hace constancia que con el jefe de 

la Oficina de Asunto Locales (OAL), se hizo compromiso de agendamiento de reuniones con 

los alcaldes locales para temas específicos de cada uno de los sectores. 

 

Secretaría técnica, da a conocer que la localidad de Santa Fe empieza el martes su reunión 

con su respectivo alcalde. 
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Se cede la palabra a la consejera representante de la localidad de San Cristóbal OMAIRA 

SAMORA, resaltando la importancia de las reuniones con los alcaldes locales, porque hay 

temas que son de gran importancia y se deben analizar en caso de que se puedan presentar 

en otras localidades, por ejemplo, en la localidad existe un convenio con una organización 

de estados iberoamericanos, lo cual se ha llevado casi toda la contratación del sector.  

 

Continúa la consejera representante de la localidad de Barrios Unidos GINETH ROJAS, 

notifica el compromiso del alcalde local con el DRAFE.  

 

El consejero representante de la localidad de Kennedy CESAR AUGUSTO SANCHEZ 

menciona de igual manera la buena relación la alcaldía local y su compromiso con el DRAFE, 

a su vez resalta la necesidad de reunirse con todos los alcaldes locales.  

 

Por lo cual el presidente contribuye a la importancia de hacer negociación con la secretaría 

de gobierno y se pueda abrir un espacio con ese fin.  

 

Siendo las 7:05 p.m., se da por terminada la sesión y en constancia de ello firman: 

 

 

 

PRESIDENTE 

FREDDY GIOVANNI SOLANO 

  

 

 

 

 

SECRETARÍA TÉCNICA 

JUAN ALEJANDRO MENDOZA NOSSA 

 


